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１章　現在進行形

要点

■確認問題１－１
解答

（１） eating　（２）　walking　（３）　playing　（４）　using （５）　making

（６） riding （７）　shutting　（８）　sitting （９）　dropping　（10）　lying

■確認問題１－２
解答

（１） is；singing　（２）　are；cooking　（３）　are；playing　（４）　is；writing

解説

　be動詞の部分は主語の人称や数によって変わります。

■確認問題２
解答

（１） Grandpa is not working in the garden.

 ∞s Grandpa working in the garden?　― Yes, he is.
（２） The children are not playing with toys now.

 Are the children playing with toys now?　― Yes, they are.

解説

　現在進行形の否定文の作り方は，be動詞の否定文の作り方と同じで，be動詞の後に
notを置きます。疑問文も，be動詞の疑問文の作り方と同じで，be動詞を主語の前に
出して作ります。答えの文も be動詞の文と同じです。

■確認問題３
解答

① Who is making　　② What is she making　　③ Where is she making

解説

①疑問詞が主語になる場合は３人称単数扱いになるので，動詞の形に注意します。
②「ピザ」に下線が引かれているので，「何を作っていますか」と問いましょう。what

を用いて，残りの部分を疑問文の語順にします。
③「台所で」の部分に下線が引かれているので，「どこで」と問いましょう。

■確認問題４
解答

（１） 「お姉さんは何をしているのですか〔お姉さんの仕事は何ですか〕。」「歯科医です。」
 「お姉さんは今何をしていますか。」「部屋を掃除しています。」
（２） オクノ先生は学校で歴史を教えています。
 オクノ先生は今教室で歴史を教えているところです。
解説

（１） 現在形で＜ ＋人＋ ＞と尋ねると，その人の仕事を問うことになり
ますが，進行形だと，その時の動作を問うことになります。

（２） 現在形と現在進行形の違いに気を付けましょう。

■確認問題５
解答

（１） 　　　（２）　 　　　（３）　
解説

　状態を表す動詞や，知覚・心理を表す動詞などは進行形になりません。（１）の ～
は「～を持っている」という状態を表す場合は進行形になりませんが，「～を食べる」とい
う意味で用いると，動作を表すので進行形にできます。
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１章　現在進行形

要点

■確認問題１－１
解答

（１） 　（２）　 　（３）　 　（４）　  （５）　
（６）  （７）　 　（８）　  （９）　 　（10）　

■確認問題１－２
解答

（１） ； 　（２）　 ； 　（３）　 ； 　（４）　 ；
解説

　 動詞の部分は主語の人称や数によって変わります。

■確認問題２
解答

（１） 
 　― 
（２） 
 　― 
解説

　現在進行形の否定文の作り方は， 動詞の否定文の作り方と同じで， 動詞の後に
を置きます。疑問文も， 動詞の疑問文の作り方と同じで， 動詞を主語の前に

出して作ります。答えの文も 動詞の文と同じです。

■確認問題３
解答

① 　　② 　　③ 
解説

①疑問詞が主語になる場合は３人称単数扱いになるので，動詞の形に注意します。
②「ピザ」に下線が引かれているので，「何を作っていますか」と問いましょう。
を用いて，残りの部分を疑問文の語順にします。
③「台所で」の部分に下線が引かれているので，「どこで」と問いましょう。

■確認問題４
解答

（１） 「お姉さんは何をしているのですか〔お姉さんの仕事は何ですか〕。」「歯科医です。」
 「お姉さんは今何をしていますか。」「部屋を掃除しています。」
（２） オクノ先生は学校で歴史を教えています。
 オクノ先生は今教室で歴史を教えているところです。
解説

（１） 現在形で＜What do＋人＋ do?＞と尋ねると，その人の仕事を問うことになり
ますが，進行形だと，その時の動作を問うことになります。

（２） 現在形と現在進行形の違いに気を付けましょう。

■確認問題５
解答

（１） has　　　（２）　hear　　　（３）　needs

解説

　状態を表す動詞や，知覚・心理を表す動詞などは進行形になりません。（１）の have ～
は「～を持っている」という状態を表す場合は進行形になりませんが，「～を食べる」とい
う意味で用いると，動作を表すので進行形にできます。

1-21-1



問題

【１】
解答

（１） he is　　　（２）　What；looking　　　（３）　Where；He is drawing

（４） Who；am （５）　are；talking；∞’m not

解説

（１） 「その男性は息子と一緒に魚釣りをしているのですか。」「はい，そうです。」
（２） 「あなたは何を見ているのですか。」「私は屋根の上のネコを見ています。」答えの

文で，見ているものを具体的に述べているので，質問文では「何を見ているのか」
と問いましょう。

（３） 「マサオはどこで絵を描いているのですか。」「セントラルパークで描いていま
す。」答えの文で場所を具体的に述べているので，質問文では「どこで描いてい
るのか」と問いましょう。

（４） 「誰が私のドライヤーを使っているの？」「ごめんなさい，私です。」whoが主語
になる疑問文。∞ am. で答えることに注意しましょう。

（５） 「ジェニー，まだ電話で話しているの？」「いいえ。」

【２】
解答

（１） Ms. Okada is cooking lunch for her family now.

（２） Kenji is not〔isn’t〕riding a bike to school.

（３） ∞s Yoko washing the clothes now?

（４） What is he studying there?

（５） How many cedar trees are they cutting down?

解説

（１） 「今」なので，cookという動作は今現在進行中。現在進行形にします。
（２） 現在進行形は be動詞＋…ingで表します。否定文は be動詞の否定文と同じ作り

方なので be動詞の後ろに notを置きましょう。
（３） 「今」なので，washという動作は今現在進行中。現在進行形にします。疑問文

なので，be動詞の疑問文と同じく be動詞を文頭に出します。
（４） 「中国語」の部分に下線が引かれているので，「何を勉強するのか」と尋ねましょう。
（５） 「10 本の杉の木」の「10 本」に下線が引かれているので，「何本の杉の木」かを

尋ねましょう。数えられる名詞の数を尋ねるには＜ How many＋複数形 ～ ?＞
を用います。

【３】
解答

（１） 
（２） 
（３） 
（４） 
（５） 
（６） 
解説

（１） は状態を表す動詞なので，進行形にはなりません。
（２） は知覚を表す動詞なので，進行形にはなりません。
（３） この 動詞は「～です」という意味で，主語を説明しています。動作を表す動

詞ではないので進行形にはなりません。
（４） は動作を表しており， という単語が入っていることから，今進行中の

動作を表しているので現在進行形にします。
（５） は「住んでいる」という状態を表しているので，進行形にはなりません。
（６） で「シャワーを浴びる」。これは動作を表しており， という

単語があることから，今進行中の動作を表しているので，現在進行形にします。

【４】
解答

（１） 　　（２）　 　　（３）　 　　（４）　
解説

（１） 「CDを聴く」というのは自分から意識的にする動作なので ではなく
を用います。「…している」と，その動作が進行中であることがわかるので現在
進行形にします。

（２） 「見かける」というのは，自分が意識して見なくても目に入ってくることを意味
しているので や ではなく を用います。

（３） 「変な音がする」→「変な音が聞こえる」というのは，自分が意識しなくても耳
に入ってくることを意味しているので ではなく を用います。

（４） 「地図を見る」は動作動詞 を用います。「…しているところです」と，そ
の動作が進行中であることがわかるので現在進行形にします。
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問題

【１】
解答

（１） 　　　（２）　 ； 　　　（３）　 ；
（４） ； （５）　 ； ；
解説

（１） 「その男性は息子と一緒に魚釣りをしているのですか。」「はい，そうです。」
（２） 「あなたは何を見ているのですか。」「私は屋根の上のネコを見ています。」答えの

文で，見ているものを具体的に述べているので，質問文では「何を見ているのか」
と問いましょう。

（３） 「マサオはどこで絵を描いているのですか。」「セントラルパークで描いていま
す。」答えの文で場所を具体的に述べているので，質問文では「どこで描いてい
るのか」と問いましょう。

（４） 「誰が私のドライヤーを使っているの？」「ごめんなさい，私です。」 が主語
になる疑問文。  で答えることに注意しましょう。

（５） 「ジェニー，まだ電話で話しているの？」「いいえ。」

【２】
解答

（１） 
（２） 〔 〕
（３） 
（４） 
（５） 
解説

（１） 「今」なので， という動作は今現在進行中。現在進行形にします。
（２） 現在進行形は 動詞＋… で表します。否定文は 動詞の否定文と同じ作り

方なので 動詞の後ろに を置きましょう。
（３） 「今」なので， という動作は今現在進行中。現在進行形にします。疑問文

なので， 動詞の疑問文と同じく 動詞を文頭に出します。
（４） 「中国語」の部分に下線が引かれているので，「何を勉強するのか」と尋ねましょう。
（５） 「10 本の杉の木」の「10 本」に下線が引かれているので，「何本の杉の木」かを

尋ねましょう。数えられる名詞の数を尋ねるには＜ ＋複数形 ～ ＞
を用います。

【３】
解答

（１） Mary wants the pink ribbons.

（２） We see a lot of boys with long hair.

（３） Scott is her brother.

（４） My mother is making a cake now.

（５） They live in Ebisu.

（６） ∞ am taking a shower now.

解説

（１） wantは状態を表す動詞なので，進行形にはなりません。
（２） seeは知覚を表す動詞なので，進行形にはなりません。
（３） この be動詞は「～です」という意味で，主語を説明しています。動作を表す動

詞ではないので進行形にはなりません。
（４） makeは動作を表しており，nowという単語が入っていることから，今進行中の

動作を表しているので現在進行形にします。
（５） liveは「住んでいる」という状態を表しているので，進行形にはなりません。
（６） take a showerで「シャワーを浴びる」。これは動作を表しており，nowという

単語があることから，今進行中の動作を表しているので，現在進行形にします。

【４】
解答

（１） am not listening　　（２）　see　　（３）　hear　　（４）　is looking

解説

（１） 「CDを聴く」というのは自分から意識的にする動作なので hearではなく listen

を用います。「…している」と，その動作が進行中であることがわかるので現在
進行形にします。

（２） 「見かける」というのは，自分が意識して見なくても目に入ってくることを意味
しているので lookや watchではなく seeを用います。

（３） 「変な音がする」→「変な音が聞こえる」というのは，自分が意識しなくても耳
に入ってくることを意味しているので listenではなく hearを用います。

（４） 「地図を見る」は動作動詞 look atを用います。「…しているところです」と，そ
の動作が進行中であることがわかるので現在進行形にします。
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【５】
解答

（１） He isn’t speaking French.  He is speaking Spanish.

（２） ∞s she sleeping in her room now?

（３） Are they sitting on the floor?　― Yes, they are.

（４） What are you watching on TV now?

解説

（１） どちらも「…している」という，現在進行中の動作を表しています。
（２） 「今眠っている」なので，現在進行形。現在進行形の疑問文は be動詞の疑問文

と同様，be動詞を文頭に出して作ります。
（３） 「…している」という，現在の一時的な動作を表しています。
（４） 「何を」は whatを用います。

【６】
解答

（１） Ben, Jane and Jack are talking in Jack’s room.

（２） ⓑ　sitting　　　ⓓ　want

（３） ∞s he waiting for the bus

（４） ａ　Jack does.　　ｂ　He is watching the sea.

 ｃ　They are talking in Jack’s room.

全訳

　ベンとジェーンとジャックはジャックの部屋で話をしています。彼らはジャックのアル
バムを見て，彼の写真について話しています。
ベン　　：君はたくさん写真を持ってるんだね，ジャック。
ジャック：ああ，僕は写真が好きなんだよ。よく旅行に出かけて，人々の写真を撮るんだよ。
ジェーン：見て。この女の子かわいいわ。彼女はイヌに食べ物をやっているの？
ジャック：いや，違うよ。彼女はイヌと遊んでいるんだよ。
　ベン　　：この写真を見て。おじいさんがベンチに座っているよ。彼は何をしているん

だい？  バスを待っているのかな？
ジャック：いいや，違うよ。海を見ているんだよ。
ベン　　：君の写真はきれいだね。いいカメラを持っているのかい？
ジャック：うん，そうだよ。
ベン　　：僕もいいカメラが欲しいな。
　ジャック：いいカメラなんか必要ないよ。君は写真が好きだろ。それなら君はいい写真

を撮ることができるよ。
ジェーン：その通りよ，ベン。そしてそれを私たちに見せてね。

解説

（１） 現在進行形は 動詞＋… で表します。
（２） ⓑ 写真中の人物の行動を表しています。その写真を撮った瞬間に何をしている

かということなので，一時的な動作です。現在進行形にします。
 ⓓ は状態を表す動詞なので進行形にはできません。
（３） 疑問文であることに注意します。
（４） ａ　「よいカメラを持っているのは誰ですか。」 が主語になる疑問文。「持っ

ている」は進行形になりません。   で答えることに注意しましょう。
 ｂ　「写真の中のおじいさんは何をしていますか。」９行目で が  

 と言っているのを参照しましょう。
 ｃ　「ベンとジェーンとジャックはどこで話をしていますか。」　冒頭の説明文を

参照。語数に注意しましょう。

【７】 リスニング演習
解答

（１） 　　（２）　 　　（３）　 　　（４）　 　　（５）　

【８】
解答

（１） ① 私は学校に白いブラウスと青いスカートを着ます。
 ② 私は今日ピンクのＴシャツとブルージーンズを着ています。
（２） ① あなたは９時から５時まで働いているのですか。
 ② あなたは一生懸命働いていますか。
（３） ① トムはテレビを見ません。
 ② メアリーは今，テレビを見ていません。
解説

　現在形は一般的な事実や習慣的な行動を表し，現在進行形は現時点での一時的な動作
を表します。違いに気を付けましょう。

【９】
解答

（１） 
（２） 
（３） 
（４） 
（５） 
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【５】
解答

（１） 
（２） 
（３） 　― 
（４） 
解説

（１） どちらも「…している」という，現在進行中の動作を表しています。
（２） 「今眠っている」なので，現在進行形。現在進行形の疑問文は 動詞の疑問文

と同様， 動詞を文頭に出して作ります。
（３） 「…している」という，現在の一時的な動作を表しています。
（４） 「何を」は を用います。

【６】
解答

（１） 
（２） ⓑ　 　　　ⓓ　
（３） 
（４） ａ　 　　ｂ　
 ｃ　
全訳

　ベンとジェーンとジャックはジャックの部屋で話をしています。彼らはジャックのアル
バムを見て，彼の写真について話しています。
ベン　　：君はたくさん写真を持ってるんだね，ジャック。
ジャック：ああ，僕は写真が好きなんだよ。よく旅行に出かけて，人々の写真を撮るんだよ。
ジェーン：見て。この女の子かわいいわ。彼女はイヌに食べ物をやっているの？
ジャック：いや，違うよ。彼女はイヌと遊んでいるんだよ。
　ベン　　：この写真を見て。おじいさんがベンチに座っているよ。彼は何をしているん

だい？  バスを待っているのかな？
ジャック：いいや，違うよ。海を見ているんだよ。
ベン　　：君の写真はきれいだね。いいカメラを持っているのかい？
ジャック：うん，そうだよ。
ベン　　：僕もいいカメラが欲しいな。
　ジャック：いいカメラなんか必要ないよ。君は写真が好きだろ。それなら君はいい写真

を撮ることができるよ。
ジェーン：その通りよ，ベン。そしてそれを私たちに見せてね。

解説

（１） 現在進行形は be動詞＋…ingで表します。
（２） ⓑ 写真中の人物の行動を表しています。その写真を撮った瞬間に何をしている

かということなので，一時的な動作です。現在進行形にします。
 ⓓ wantは状態を表す動詞なので進行形にはできません。
（３） 疑問文であることに注意します。
（４） ａ　「よいカメラを持っているのは誰ですか。」whoが主語になる疑問文。「持っ

ている」は進行形になりません。Jack does. で答えることに注意しましょう。
 ｂ　「写真の中のおじいさんは何をしていますか。」９行目で Jackが He is 

watching the sea. と言っているのを参照しましょう。
 ｃ　「ベンとジェーンとジャックはどこで話をしていますか。」　冒頭の説明文を

参照。語数に注意しましょう。

【７】 リスニング演習
解答

（１） kind　　（２）　mile　　（３）　fin　　（４）　which　　（５）　child

【８】
解答

（１） ① 私は学校に白いブラウスと青いスカートを着ます。
 ② 私は今日ピンクのＴシャツとブルージーンズを着ています。
（２） ① あなたは９時から５時まで働いているのですか。
 ② あなたは一生懸命働いていますか。
（３） ① トムはテレビを見ません。
 ② メアリーは今，テレビを見ていません。
解説

　現在形は一般的な事実や習慣的な行動を表し，現在進行形は現時点での一時的な動作
を表します。違いに気を付けましょう。

【９】
解答

（１） Becky is riding a bike in the park.

（２） My sister is buying a lot of food in the supermarket.

（３） They are having lunch in the garden.

（４） We are going to the movies.

（５） My friend is laughing at something.
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（６） ∞’m making some coffee in the kitchen.

解説

　現在進行形は be動詞＋…ingで表します。…ing形の作り方に注意します。間違った
ものは 重要ポイント１ の表に戻ってチェックしましょう。（３）の have ～は「～を食
べる」という動作を表すので進行形にできます。

２章　助動詞①

要点

■確認問題１
解答

（１）  ／ナオミは２カ国語を話せます。
（２）  ／３時までドラムを演奏してもよいです。
（３） ／ロイは弟の宿題を手伝わなくて

はなりません。
解説

（１） 助動詞は動詞の前についていろいろな意味を付け加えます。主語が３人称単数で
も を付けず，後の動詞は原形です。 は「（…することが）できる」という
意味の助動詞。

（２） は「…してもよい」と許可を表します。
（３） は「…しなければならない」という意味の助動詞。

■確認問題２
解答

（１） パムはすらすらとこの本を読むことができません。
（２） （あなたは）私の新しい辞書を使ってはいけません。
（３） ７時過ぎには，その門を開けてはいけません。
（４） 彼は土曜日に学校へ行く必要はありません。
解説

（１） の否定は「…できない」という意味を表します。
（２） の否定は「…してはいけない」という意味で，許可しないことを表します。
（３） の否定は「…してはいけない」という意味で，禁止を表します。
（４） ＜ 〔 〕  …＞は「…する必要はない」という意味です。

■確認問題３－１
解答

（１） 　―  ／ 
（２） 　
 ― 〔 〕  ／ 〔 〕
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（６） 
解説

　現在進行形は 動詞＋… で表します。… 形の作り方に注意します。間違った
ものは 重要ポイント１ の表に戻ってチェックしましょう。（３）の  ～は「～を食
べる」という動作を表すので進行形にできます。

２章　助動詞①

要点

■確認問題１
解答

（１） Naomi can speak two languages. ／ナオミは２カ国語を話せます。
（２） You may play the drums until three. ／３時までドラムを演奏してもよいです。
（３） Roy must help his brother with his homework.／ロイは弟の宿題を手伝わなくて

はなりません。
解説

（１） 助動詞は動詞の前についていろいろな意味を付け加えます。主語が３人称単数で
も sを付けず，後の動詞は原形です。canは「（…することが）できる」という
意味の助動詞。

（２） mayは「…してもよい」と許可を表します。
（３） mustは「…しなければならない」という意味の助動詞。

■確認問題２
解答

（１） パムはすらすらとこの本を読むことができません。
（２） （あなたは）私の新しい辞書を使ってはいけません。
（３） ７時過ぎには，その門を開けてはいけません。
（４） 彼は土曜日に学校へ行く必要はありません。
解説

（１） canの否定は「…できない」という意味を表します。
（２） mayの否定は「…してはいけない」という意味で，許可しないことを表します。
（３） mustの否定は「…してはいけない」という意味で，禁止を表します。
（４） ＜ don’t〔doesn’t〕have to …＞は「…する必要はない」という意味です。

■確認問題３－１
解答

（１） Can she carry the big suitcase?　― Yes, she can. ／ No, she can’t.

（２） Must we paint the walls today?　
 ― Yes, you〔we〕must. ／ No, you〔we〕don’t have to.
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解説

（１） 助動詞の疑問文は助動詞を文頭に出して作ります。答えの文でも canを用います。
（２） mustの疑問文「…しなければなりませんか」に Noで答える時は，「…する必要

がない」を表す＜ don’t〔doesn’t〕have to …＞を用いることに注意します。

■確認問題３－２
解答

（１） May ∞ use your telephone?

（２） May ∞ have your e-mail address?

解説

（２） 「…してもよろしいですか」と，丁寧に許可を求める場合は mayの疑問文を用い
ます。

■確認問題４
解答

（１）　is able to　　（２）　aren’t able to　　（３）　∞s；able to

解説

　be able to …は「…できる」という意味で，canの代用表現です。beの部分は主語
の人称や数によって変化します。否定文・疑問文の作り方は be動詞の否定文・疑問文
と同じです。

■確認問題５
解答

（１） We have to call the police.

（２） You don’t have to tell the truth.

（３） Does Mike have to read the school newspaper?　 ― No, he doesn’t（have 

to）.
解説

have〔has〕to …は「…しなければならない」という意味で，mustの代用表現です。
主語が３人称単数の時は has toを用います。また，発音にも注意。疑問文の作り方は，
一般動詞の疑問文と同じです。否定文の作り方も一般動詞の否定文と同じですが，must

の否定と違って，｢…する必要はない｣ という意味になります。

問題

【１】
解答

（１） 日本ではいくつかの火山が見られます。
（２） 彼は２分間息を止めることができます。
（３） 夕食の前にビデオを見てはいけません。
（４） 「あなたのストップウォッチをお借りしてもいいですか。」「はい，もちろんです。」
（５） ニック，スクールバスでは静かにしなくてはいけません。
（６） 彼女は駅に歩いて行く必要はありません。
解説

（２） と  …はほぼ同じ意味で「…できる」の意。
（３） の否定文は許可を与えないことを表します。
（４）  …  は「…してもいいですか。」と，丁寧に許可を求める表現。
（６） 〔 〕  …の否定文は「…する必要はない」という，不必要を表します。

【２】
解答

（１） ； 〔 〕　（２）　 ； 　（３）　 〔 〕
（４） （５）　 （６）　
（７） 
解説

（１） 「…できる」は を用いて表します。
（２） 「…しなければなりませんか」は の疑問文。 で答えるならそのまま

を用います。
（３） 「…してもよろしい」と許可を与えるには を用います。 は口語的。
（４） 「～という理由があって…しなければならない」というなら 〔 〕  …を

用います。
（５） 「…することができる」は３語で表すなら  …。
（６） 「…しなくてもよい」は 〔 〕  …を用いて表現します。
（７） ２語で「…しなければならない」を表すなら 〔 〕  …を用います。
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解説

（１） 助動詞の疑問文は助動詞を文頭に出して作ります。答えの文でも を用います。
（２） の疑問文「…しなければなりませんか」に で答える時は，「…する必要

がない」を表す＜ 〔 〕  …＞を用いることに注意します。

■確認問題３－２
解答

（１） 
（２） 
解説

（２） 「…してもよろしいですか」と，丁寧に許可を求める場合は の疑問文を用い
ます。

■確認問題４
解答

（１）　 　　（２）　 　　（３）　 ；
解説

　  …は「…できる」という意味で， の代用表現です。 の部分は主語
の人称や数によって変化します。否定文・疑問文の作り方は 動詞の否定文・疑問文
と同じです。

■確認問題５
解答

（１） 
（２） 
（３） 　 ― （

）
解説

〔 〕  …は「…しなければならない」という意味で， の代用表現です。
主語が３人称単数の時は を用います。また，発音にも注意。疑問文の作り方は，
一般動詞の疑問文と同じです。否定文の作り方も一般動詞の否定文と同じですが，
の否定と違って，｢…する必要はない｣ という意味になります。

問題

【１】
解答

（１） 日本ではいくつかの火山が見られます。
（２） 彼は２分間息を止めることができます。
（３） 夕食の前にビデオを見てはいけません。
（４） 「あなたのストップウォッチをお借りしてもいいですか。」「はい，もちろんです。」
（５） ニック，スクールバスでは静かにしなくてはいけません。
（６） 彼女は駅に歩いて行く必要はありません。
解説

（２） canと be able to …はほぼ同じ意味で「…できる」の意。
（３） mayの否定文は許可を与えないことを表します。
（４） May ∞ …? は「…してもいいですか。」と，丁寧に許可を求める表現。
（６） have〔has〕to …の否定文は「…する必要はない」という，不必要を表します。

【２】
解答

（１） can；can’t〔cannot〕　（２）　Must；must　（３）　may〔can〕
（４） have to （５）　is able to （６）　don’t have to

（７） have to

解説

（１） 「…できる」は canを用いて表します。
（２） 「…しなければなりませんか」は mustの疑問文。Yesで答えるならそのまま must

を用います。
（３） 「…してもよろしい」と許可を与えるには mayを用います。canは口語的。
（４） 「～という理由があって…しなければならない」というなら have〔has〕to …を

用います。
（５） 「…することができる」は３語で表すなら be able to …。
（６） 「…しなくてもよい」は don’t〔doesn’t〕have to …を用いて表現します。
（７） ２語で「…しなければならない」を表すなら have〔has〕to …を用います。
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【３】
解答

（１） is able to　　（２）　have to　　（３）　Don’t　　（４）　can

解説

（１） be able toは canの代用表現。beの部分を主語に合わせて変えましょう。
（２） have〔has〕toは mustとほぼ同じ意味を表します。
（３） You mustn’t …の文は「あなたは…してはいけない」という禁止を表します。禁

止を表す Don’t …の否定命令文で置き換えることが可能です。
（４） 「…してもよい」と許可を与えるmay。canにも許可を与える意味があります（may

に比べて口語的です）。

【４】
解答例

（１） ∞ have to go to the bank.

（２） You must go to bed.

（３） Jun can speak two languages.

（４） You must〔have to〕study for the test.

解説

（１） 「お金がない」と言っているのだから，そこから考えられる行動を，助動詞を使っ
て書きます。

（２） 「ジム，もうとても遅い時間よ。」と言っているのだから，「早く寝なさい」など
が考えられます。

（３） バイリンガルということは，２カ国語が話せます。
（４） 明日テストがあるのだから，「勉強しなければならない」など。
 
【５】
解答

（１） He has to take it〔his medicine〕three times a day.

（２） No, he doesn’t.

（３） Yes, he can.

（４） He has to go to bed at ten.

解説

（１） 「ティムは１日に何回薬を飲まなければなりませんか。」第２文参照。
（２） 「ティムはベッドで勉強しなければなりませんか。」第３文前半参照。
（３） ｢ティムはベッドで本を読むことができますか。｣ 第３文後半参照。
（４） ｢ティムは何時に寝なければなりませんか。｣ 最終文参照。

全訳

　ティムは病気で寝ています。彼は１日に３回薬を飲まなければなりません。ベッドで
勉強をする必要はないのですが，本を読むことはできます。彼は夕食後にテレビを見る
ことが許されています。彼は 10 時に寝なければなりません。

【６】
解答

（１） 〔 〕
（２） 〔 〕
（３） 〔 〕
（４）  
（５） 
解説

（１） 「…しなければならない」は か   …を用いましょう。
（２） 許可を与えるには か を用いましょう。 の方が口語的です。
（３） 「…できる」は もしくは  …を用います。
（４） 「…する必要はない」は   …を用います。
（５） 丁寧に許可を求めるなら  …  を用いましょう。「住所」は で表し

ます。

【７】 リスニング演習
解答

（１） 　　（２）　 　　（３）　 　　（４）　 　　（５）　

【８】
解答

（１） 
（２） 
（３） 〔 〕 
（４） 
（５） 〔 〕 
解説

（１）  …  は丁寧に許可を求める表現です。
（２） 「…する必要はない」は 〔 〕  …です。 の否定文は

ではないことに注意。
（３）  … で「まったく…ない」。
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【３】
解答

（１） 　　（２）　 　　（３）　 　　（４）　
解説

（１） は の代用表現。 の部分を主語に合わせて変えましょう。
（２） 〔 〕 は とほぼ同じ意味を表します。
（３）  …の文は「あなたは…してはいけない」という禁止を表します。禁

止を表す  …の否定命令文で置き換えることが可能です。
（４） 「…してもよい」と許可を与える 。 にも許可を与える意味があります（

に比べて口語的です）。

【４】
解答例

（１） 
（２） 
（３） 
（４） 〔 〕
解説

（１） 「お金がない」と言っているのだから，そこから考えられる行動を，助動詞を使っ
て書きます。

（２） 「ジム，もうとても遅い時間よ。」と言っているのだから，「早く寝なさい」など
が考えられます。

（３） バイリンガルということは，２カ国語が話せます。
（４） 明日テストがあるのだから，「勉強しなければならない」など。
 
【５】
解答

（１） 〔 〕
（２） 
（３） 
（４） 
解説

（１） 「ティムは１日に何回薬を飲まなければなりませんか。」第２文参照。
（２） 「ティムはベッドで勉強しなければなりませんか。」第３文前半参照。
（３） ｢ティムはベッドで本を読むことができますか。｣ 第３文後半参照。
（４） ｢ティムは何時に寝なければなりませんか。｣ 最終文参照。

全訳

　ティムは病気で寝ています。彼は１日に３回薬を飲まなければなりません。ベッドで
勉強をする必要はないのですが，本を読むことはできます。彼は夕食後にテレビを見る
ことが許されています。彼は 10 時に寝なければなりません。

【６】
解答

（１） You must〔have to〕come back by nine tonight.

（２） You may〔can〕bring your guide dog.

（３） Satoru can〔is able to〕write his name in Arabic.

（４） She doesn’t have to clean the living room today. 
（５） May ∞ have your address?

解説

（１） 「…しなければならない」は mustか have to …を用いましょう。
（２） 許可を与えるには mayか canを用いましょう。canの方が口語的です。
（３） 「…できる」は canもしくは be able to …を用います。
（４） 「…する必要はない」は doesn’t have to …を用います。
（５） 丁寧に許可を求めるならMay ∞ …? を用いましょう。「住所」は addressで表し

ます。

【７】 リスニング演習
解答

（１） mice　　（２）　found　　（３）　dine　　（４）　sound　　（５）　shine

【８】
解答

（１） May ∞ have lunch in the garden?

（２） Leo doesn’t have to invite them to the party.

（３） We can’t 〔cannot〕 see any clouds in the sky.

（４） Tom isn’t able to stand on his head.

（５） You may 〔can〕 use the gym after school.

解説

（１） May ∞ …? は丁寧に許可を求める表現です。
（２） 「…する必要はない」は don’t〔doesn’t〕have to …です。mustの否定文は

mustn’tではないことに注意。
（３） not … anyで「まったく…ない」。
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（４） be able toは canの代用表現。beの部分を主語に合わせて変えます。
（５） 「…してもよろしい」と許可を与えるには mayを用いましょう。

【９】
解答

（１）　can’t　（２）　of course〔certainly〕　（３）　don’t have to　（４）　She can cook 
解説

（１） 「あなたは乗馬ができますか。」「いいえ，できません。」
（２） 「質問をしてもいいですか。」「もちろんです。」
（３） 「私は今家に電話しなければなりませんか。」「いいえ，その必要はありません。」

mustの疑問文「…しなければなりませんか」に Noで答える場合，「…する必要
がない」を表す don’t〔doesn’t〕have to …を用いることに注意しましょう。

（４） 「あなたのお姉さんは何の料理ができますか。」「中華料理です。」

【10】
解答例

∞ have to study math.

∞ have to return this book to the library.

∞ don’t have to practice the piano.

∞ don’t have to clean my room.

解説

　have to …〔must …〕，don’t have to …を使って表すとよいでしょう。

３章　助動詞②

要点

■確認問題１
解答

（１） ：彼は新車を買うつもりです。
 
 　―  ／
（２） ：ジョンとルーシーは今度の日曜日釣りに行くつもりです。
 
 　―  ／

（３） ：彼らは明日サッカーをするつもりです。
 
 　―  ／
（４） ：外はとても寒いです。明日は雪が降りそうです。
 
 　―  ／
解説

　＜ 動詞＋  ＋動詞の原形＞で未来を表します。 動詞の部分は主語の人
称と数によって変化します。否定文は， 動詞の否定文と同じ作り方。 動詞の後ろ
に を置きます。疑問文も 動詞の疑問文と同じ作り方。主語の前に 動詞を出
しましょう。

■確認問題２
解答

（１）  ／私の父は来年 40 歳になります。
 〔 〕
 　― ／
（２）  ／彼は，明日は早く起きるでしょう。
 〔 〕
 　― ／
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（４） は の代用表現。 の部分を主語に合わせて変えます。
（５） 「…してもよろしい」と許可を与えるには を用いましょう。

【９】
解答

（１）　 　（２）　 〔 〕　（３）　 　（４）　  
解説

（１） 「あなたは乗馬ができますか。」「いいえ，できません。」
（２） 「質問をしてもいいですか。」「もちろんです。」
（３） 「私は今家に電話しなければなりませんか。」「いいえ，その必要はありません。」

の疑問文「…しなければなりませんか」に で答える場合，「…する必要
がない」を表す 〔 〕  …を用いることに注意しましょう。

（４） 「あなたのお姉さんは何の料理ができますか。」「中華料理です。」

【10】
解答例

解説

　  …〔  …〕，  …を使って表すとよいでしょう。

３章　助動詞②

要点

■確認問題１
解答

（１） is：彼は新車を買うつもりです。
 He isn’t going to buy a new car.

 ∞s he going to buy a new car?　― Yes, he is. ／ No, he isn’t.

（２） are：ジョンとルーシーは今度の日曜日釣りに行くつもりです。
 John and Lucy aren’t going to go fishing next Sunday.

 Are John and Lucy going to go fishing next Sunday?　― Yes, they are. ／ No, 

they aren’t.

（３） are：彼らは明日サッカーをするつもりです。
 They aren’t going to play soccer tomorrow.

 Are they going to play soccer tomorrow?　― Yes, they are. ／No, they aren’t.

（４） is：外はとても寒いです。明日は雪が降りそうです。
 ∞t isn’t going to snow tomorrow.

 ∞s it going to snow tomorrow?　― Yes, it is. ／ No, it isn’t.

解説

　＜ be動詞＋ going to ＋動詞の原形＞で未来を表します。be動詞の部分は主語の人
称と数によって変化します。否定文は，be動詞の否定文と同じ作り方。be動詞の後ろ
に notを置きます。疑問文も be動詞の疑問文と同じ作り方。主語の前に be動詞を出
しましょう。

■確認問題２
解答

（１） My father will be forty years old next year. ／私の父は来年 40 歳になります。
 My father will not〔won’t〕be forty years old next year.

 Will your father be forty years old next year?　― Yes, he will.／No, he won’t.

（２） He will get up early tomorrow. ／彼は，明日は早く起きるでしょう。
 He will not〔won’t〕get up early tomorrow.

 Will he get up early tomorrow?　― Yes, he will.／ No, he won’t.

3-12-6



（３） ∞ will clean the kitchen soon. ／すぐに台所をきれいにします。
 ∞ will not〔won’t〕clean the kitchen soon.

 Will you clean the kitchen soon?　― Yes, ∞ will.／ No, ∞ won’t.

（４） They will be in Paris tonight. ／彼らは今晩パリにいるでしょう。
 They will not〔won’t〕be in Paris tonight.

 Will they be in Paris tonight?　― Yes, they will.／ No, they won’t.

解説

　willは未来を表す助動詞。助動詞の使い方を復習しておきましょう。否定文は助動詞
の後に notを置きます。will notの縮約形は won’t。疑問文は主語の前に助動詞を出し
ます。

■確認問題３
解答

（１） will

　　　Ａ：アンは入院しているんですよ。
　　　Ｂ：本当？　明日お見舞いに行きますよ。
（２） am going to

　　　Ａ：アンは入院しているんですよ。
　　　Ｂ：ええ，知っていますよ。明日お見舞いに行くつもりです。
解説

（１） アンが入院していることを，今話している時に知ったので，ここでの「お見舞い
に行こう」というのはその場で思い付いたことです。したがって，willが正解です。

（２） アンが入院しているのを知っていたので，「お見舞いに行く」というのはすでに
決めていたことです。したがって，be going toを用います。

■確認問題４
解答

（１） are going to　　　（２）　will

解説

（１） 病状が快方に向かっているという現在の状況から判断しているので，be going 
to …を用います。

（２） 現在その兆候はないが，なぐさめるために，話し手が推測して言っているので，
willを用います。

■確認問題５
解答

（１） 「夕食を作ってくれますか。」「わかりました。」
（２） 「このカバンを運んでいただけますか。」「すみませんが，できません。」
（３） 「ケーキはいかがですか。」「はい，お願いします。」
（４） 「ジュースをもう１杯いかがですか。」「いいえ，結構です。」
解説

　  …  には２通りの意味を表します。
　①依頼「…してくれますか」→（１），（２）　②勧誘「（相手に）…しませんか」→（４）
（３）  …  も勧誘を表す表現。

■確認問題６
解答

（１） 「窓を閉めましょうか。」「はい，お願いします。」
（２） 「食べ物を持ってきましょうか。」「いいえ，結構です。」
（３） 「映画に行きましょう。」「そうしましょう。」
（４） 「あのレストランに行ってみましょう。」「いいえ，やめておきましょう。」
解説

（１），（２）  …  は「（私が）…しましょうか」と相手に申し出る表現です。答え
方にも注意しましょう。

（３），（４）  …  は「（一緒に）…しましょう」という勧誘の表現で，  … の
命令文とほぼ同じ意味です。答え方にも注意しましょう。
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（３）  ／すぐに台所をきれいにします。
 〔 〕

　― ／
（４）  ／彼らは今晩パリにいるでしょう。
 〔 〕
 　― ／
解説

　 は未来を表す助動詞。助動詞の使い方を復習しておきましょう。否定文は助動詞
の後に を置きます。 の縮約形は 。疑問文は主語の前に助動詞を出し
ます。

■確認問題３
解答

（１） 
　　　Ａ：アンは入院しているんですよ。
　　　Ｂ：本当？　明日お見舞いに行きますよ。
（２） 
　　　Ａ：アンは入院しているんですよ。
　　　Ｂ：ええ，知っていますよ。明日お見舞いに行くつもりです。
解説

（１） アンが入院していることを，今話している時に知ったので，ここでの「お見舞い
に行こう」というのはその場で思い付いたことです。したがって， が正解です。

（２） アンが入院しているのを知っていたので，「お見舞いに行く」というのはすでに
決めていたことです。したがって， を用います。

■確認問題４
解答

（１） 　　　（２）　
解説

（１） 病状が快方に向かっているという現在の状況から判断しているので，  
 …を用います。

（２） 現在その兆候はないが，なぐさめるために，話し手が推測して言っているので，
を用います。

■確認問題５
解答

（１） 「夕食を作ってくれますか。」「わかりました。」
（２） 「このカバンを運んでいただけますか。」「すみませんが，できません。」
（３） 「ケーキはいかがですか。」「はい，お願いします。」
（４） 「ジュースをもう１杯いかがですか。」「いいえ，結構です。」
解説

　Will you …? には２通りの意味を表します。
　①依頼「…してくれますか」→（１），（２）　②勧誘「（相手に）…しませんか」→（４）
（３） Won’t you … ? も勧誘を表す表現。

■確認問題６
解答

（１） 「窓を閉めましょうか。」「はい，お願いします。」
（２） 「食べ物を持ってきましょうか。」「いいえ，結構です。」
（３） 「映画に行きましょう。」「そうしましょう。」
（４） 「あのレストランに行ってみましょう。」「いいえ，やめておきましょう。」
解説

（１），（２）Shall ∞ …? は「（私が）…しましょうか」と相手に申し出る表現です。答え
方にも注意しましょう。

（３），（４）Shall we …? は「（一緒に）…しましょう」という勧誘の表現で，Let’s ….の
命令文とほぼ同じ意味です。答え方にも注意しましょう。
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問題

【１】
解答

（１） is going to help　（２）　will teach  （３）　Are；going to visit

（４） Will；be （５）　isn’t going to practice　（６）　won’t play

解説

（１） すでにそう決めてあることについて言う be going to。
（２） 話し手の推測を表す will。
（３） be going to …の疑問文は，主語の前に be動詞を出します。
（４） 単純未来の will。willの文を疑問文にするには，主語の前に willを出します。
（５） be going to …の否定文は，be動詞の否定文と同様，be動詞の後ろに notを置

きます。
（６） 話し手の推測を表す will。willの文を否定文にするには，willの後ろに notを置

きます。will notの縮約形は won’t。

【２】
解答

（１） He will pass his driving test this weekend.

（２） ∞’m not going to visit my uncle tomorrow.

（３） They will skate on the lake this afternoon.

（４） Kate won’t wash her car this afternoon.

（５） He won’t be in London next year.

（６） Are you going to be out next Saturday?

（７） What are they going to do tomorrow?

解説

（１） will（助動詞）の後ろには動詞の原形が来ます。
（２） 否定文なので be going to …を否定文にします。
（４） 否定文なので willの否定文にします。
（５） be動詞の原形は be。
（６） 疑問文なので，be going to …を疑問文にします。toの後ろは be out になるこ

とに注意。

【３】
解答

（１） 　　（２）　 　　（３）　
（４） （５）　 　　（６）　
解説

（１） 「わかっているよ」とあることから，修理することはすでにそうと決めていたこ
とです。  …を用います。

（２） 相手が「重い」と言ったので，その場で持ってあげようと思ったのだから，
を用います。

（３） 話し手の推測。
（４） 電話があったことを受けてかけ直そうと思ったのだから，あらかじめそう決めて

いたことではありません。 を用います。
（５） 電話が鳴っているのを聞いて出ようと思ったのだから，あらかじめそう決めてい

たことではありません。 を用います。
（６） 「黒い雲が広がっている」という，現在の状況から判断して「雨が降りそうだ」

というのだから  …を用います。

【４】
解答

（１） 静かにしていただけませんか。
（２） 窓を開けましょうか。
（３） ドアにカギをかけてくれますか。
（４） 私と一緒にコーヒーを飲みませんか。
解説

（１）  …  は依頼（…してくれませんか）と勧誘（…しませんか）という２つ
の意味があります。ここでは依頼。   …  は  …  の丁寧
な表現。

（２）  …  は「（私が）…しましょうか」と，自分から申し出る表現です。
（３） この  …  も依頼です。
（４）  …  も  …  と同じく勧誘を表します。人に物を勧める時は疑

問文でも を使います。

【５】
解答

（１）  ／明日の午後はあなたに会えません。テニスをするつもりです。
（２）  ／私はこれができません。手伝ってもらえますか。
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問題

【１】
解答

（１） 　（２）　 （３）　 ；
（４） ； （５）　 　（６）　
解説

（１） すでにそう決めてあることについて言う 。
（２） 話し手の推測を表す 。
（３）  …の疑問文は，主語の前に 動詞を出します。
（４） 単純未来の 。 の文を疑問文にするには，主語の前に を出します。
（５）  …の否定文は， 動詞の否定文と同様， 動詞の後ろに を置

きます。
（６） 話し手の推測を表す 。 の文を否定文にするには， の後ろに を置

きます。 の縮約形は 。

【２】
解答

（１） 
（２） 
（３） 
（４） 
（５） 
（６） 
（７） 
解説

（１） （助動詞）の後ろには動詞の原形が来ます。
（２） 否定文なので  …を否定文にします。
（４） 否定文なので の否定文にします。
（５） 動詞の原形は 。
（６） 疑問文なので，  …を疑問文にします。 の後ろは  になるこ

とに注意。

【３】
解答

（１） am going to　　（２）　will　　（３）　will

（４） will （５）　will　　（６）　is going to

解説

（１） 「わかっているよ」とあることから，修理することはすでにそうと決めていたこ
とです。be going to …を用います。

（２） 相手が「重い」と言ったので，その場で持ってあげようと思ったのだから，will

を用います。
（３） 話し手の推測。
（４） 電話があったことを受けてかけ直そうと思ったのだから，あらかじめそう決めて

いたことではありません。willを用います。
（５） 電話が鳴っているのを聞いて出ようと思ったのだから，あらかじめそう決めてい

たことではありません。willを用います。
（６） 「黒い雲が広がっている」という，現在の状況から判断して「雨が降りそうだ」

というのだから be going to …を用います。

【４】
解答

（１） 静かにしていただけませんか。
（２） 窓を開けましょうか。
（３） ドアにカギをかけてくれますか。
（４） 私と一緒にコーヒーを飲みませんか。
解説

（１） Will you …? は依頼（…してくれませんか）と勧誘（…しませんか）という２つ
の意味があります。ここでは依頼。Will you please …? はWill you …? の丁寧
な表現。

（２） Shall ∞ …? は「（私が）…しましょうか」と，自分から申し出る表現です。
（３） このWill you …? も依頼です。
（４） Won’t you …? もWill you …? と同じく勧誘を表します。人に物を勧める時は疑

問文でも someを使います。

【５】
解答

（１） ∞’m going to play ／明日の午後はあなたに会えません。テニスをするつもりです。
（２） Will you help ／私はこれができません。手伝ってもらえますか。
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（３） ∞’ll lend ／「お金が必要です。」「わかりました。いくらか貸しましょう。」
（４） Shall ／「そのカバンを運びましょうか。」「はい，お願いします。」
（５） Will ／「ドアを閉めてください。」「わかりました。」
（６） Shall ／「踊りましょう。」「いいえ，やめておきましょう。」
解説

（１） 明日の予定をすでに決めていたことがわかるので，be going to …。
（２） 依頼を表すWill you …? です。
（３） 「お金が必要です」という言葉を聞いて，貸してあげようと思ったのだから，前

もって貸してあげようと思っていたわけではありません。willを用います。
（５） 「…してくれませんか」という，依頼を表すWill you … ? です。
（６） Shall we …? は「（一緒に）…しましょう。」と相手を勧誘する表現。Let’s …の命

令文とほぼ同じ意味です。ここでは weがあるので，Let’sではなく Shall we … ? 。
 
【６】
解答

（１） will teach〔show〕　　（２）　Will you（please）be　　（３）　won’t tell

（４） am going to clean　　（５）　shall ∞ call

解説

（１） 困っている友人を見て，その場で思い付いたことなので will。
（２） 「…してくれませんか。」という，依頼を表すWill you … ? です。
（３） 秘密を打ち明けられて，その場で「誰にも言わない」と思ったのだから willを用

います。
（４） ∞ know. とあることから，前々から掃除しようと思っていたと考えられるので，

be going to …を用います。
（５） 「（私が）…しましょうか。」という時は Shall ∞ …? を用います。

【７】
解答

（１） Tom won’t come to school tomorrow.

（２） ∞’m going to visit ∞taly in May.

（３） Bob is going to wash his father’s car next Saturday.

（４） She will never visit this house.

（５） Will you stand under that tree?　― All right.

（６） Will you〔Won’t you〕have another cup of hot chocolate?　― No, thank you.

（７） Shall ∞ bring today’s paper?　― Yes, please.

解説

（１） 話し手の推測を表す です。
（２） 前もって決めていた予定について言うので  …。
（４） 話し手の推測を表す です。
（５） 「…してくれませんか。」は依頼を表す  …  を用います。
（６） 「…しませんか。」という，勧誘を表す場合も  …  を用います。依頼の

時と答え方が違うので注意します。
（７） 「（私が）…しましょうか。」という時は  …  を用います。

【８】 リスニング演習
解答

（１） 「顔」 （２）　 「波」　　　（３）　 「駅」
（４） 「郵便」　　　（５）　 「ブドウ」

【９】
解答

（１） 
（２） 
（３） 〔 〕 
（４） 〔 〕 
（５） 
（６） 
（７） 
解説

（１） の縮約形は 。
（２）  …の否定文は， 動詞の後ろに を置きます。
（３） の文を否定文にするには， の後ろに を置きます。 の縮約形は

。
（４）  …を疑問文にするには，主語の前に 動詞を出します。
（５） の文を疑問文にするには，主語の前に を出します。
（６）  …の後は動詞の原形が来ます。 動詞の場合は 。
（７）  の後には動詞の原形が来ます。
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（３）  ／「お金が必要です。」「わかりました。いくらか貸しましょう。」
（４）  ／「そのカバンを運びましょうか。」「はい，お願いします。」
（５）  ／「ドアを閉めてください。」「わかりました。」
（６）  ／「踊りましょう。」「いいえ，やめておきましょう。」
解説

（１） 明日の予定をすでに決めていたことがわかるので，  …。
（２） 依頼を表す  …  です。
（３） 「お金が必要です」という言葉を聞いて，貸してあげようと思ったのだから，前

もって貸してあげようと思っていたわけではありません。 を用います。
（５） 「…してくれませんか」という，依頼を表す  …  です。
（６）  …  は「（一緒に）…しましょう。」と相手を勧誘する表現。  …の命

令文とほぼ同じ意味です。ここでは があるので， ではなく  …  。
 
【６】
解答

（１） 〔 〕　　（２）　 （ ） 　　（３）　
（４） 　　（５）　
解説

（１） 困っている友人を見て，その場で思い付いたことなので 。
（２） 「…してくれませんか。」という，依頼を表す  …  です。
（３） 秘密を打ち明けられて，その場で「誰にも言わない」と思ったのだから を用

います。
（４）  とあることから，前々から掃除しようと思っていたと考えられるので，

 …を用います。
（５） 「（私が）…しましょうか。」という時は  …  を用います。

【７】
解答

（１） 
（２） 
（３） 
（４） 
（５） 　― 
（６） 〔 〕 　― 
（７） 　― 

解説

（１） 話し手の推測を表す willです。
（２） 前もって決めていた予定について言うので be going to …。
（４） 話し手の推測を表す willです。
（５） 「…してくれませんか。」は依頼を表すWill you … ? を用います。
（６） 「…しませんか。」という，勧誘を表す場合もWill you … ? を用います。依頼の

時と答え方が違うので注意します。
（７） 「（私が）…しましょうか。」という時は Shall ∞ … ? を用います。

【８】 リスニング演習
解答

（１） face「顔」 （２）　wave「波」　　　（３）　station「駅」
（４） mail「郵便」　　　（５）　grape「ブドウ」

【９】
解答

（１） ∞’ll be 14 years old next month.

（２） Mr. Hill isn’t going to buy a boat.

（３） Tom will not 〔won’t〕 play tennis with Janet.

（４） ∞s Nancy going to borrow some 〔any〕 books tomorrow?

（５） Will they have a party next Sunday?

（６） ∞ am going to be absent from school today.

（７） She will be busy tomorrow.

解説

（１） ∞ willの縮約形は ∞’ll。
（２） be going to …の否定文は，be動詞の後ろに notを置きます。
（３） willの文を否定文にするには，willの後ろに notを置きます。will notの縮約形は

won’t。
（４） be going to …を疑問文にするには，主語の前に be動詞を出します。
（５） willの文を疑問文にするには，主語の前に willを出します。
（６） be going to …の後は動詞の原形が来ます。be動詞の場合は be。
（７） will の後には動詞の原形が来ます。
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４章　過去形

要点

■確認問題１
解答

（１） was

 My grandfather wasn’t〔was not〕an actor then.

 Was my〔your〕grandfather an actor then?   
（２） played

 My grandfather didn’t〔did not〕play golf with my grandmother last Sunday.

 Did my〔your〕grandfather play golf with my〔your〕grandmother last 
Sunday?  

（３） played

 Those boys didn’t〔did not〕play soccer in the schoolyard yesterday.

 Did those boys play soccer in the schoolyard yesterday?

（４） were

 Those boys weren’t〔were not〕my classmates last year.

 Were those boys my〔your〕classmates last year?

（５） was

 ∞ wasn’t〔was not〕happy yesterday because ∞ met Robin.

 Were you happy yesterday because you met Robin?

（６） played

 ∞ didn’t〔did not〕play the piano an hour ago.   
 Did you play the piano an hour ago?

解説

（１） isの過去形は was。be動詞は過去形になっても現在形の時と使い方は同じ。否
定文にするには be動詞の後ろに notを置きます。疑問文にするには be動詞を
主語の前に出します。

（２） playの過去形は，原形に edを付けて作ります。一般動詞の過去形の文を否定文
にするには，動詞の前に didn’tを置いて，動詞は原形にします。疑問文を作る
には，didを文頭に置いて動詞を原形にします。

（３） 一般動詞の過去形は主語の人称や数に影響を受けません。
（４） areの過去形は were。
（５） amの過去形は，isと同じく was。∞を youに変えることにも注意。

■確認問題２
解答

（１） ； 　　（２）　 ； 　　（３）　 ； 　　（４）　 ；
解説

　　時を表す副詞（句）などをヒントにして過去か現在かを考えます。
（１） 上： （毎日）とあるので，現在形。
 下： （昨晩）とあるので，過去形。
（２） 上：「青い目をしている」というのは現在の状態を表します。
 下： （２年前）とあるので，過去形。
（３） 上： （10 年前）とあるので，過去形。
 下： とあるので，現在の状態。
（４） 上： とあるので，普段していることを示します。現在形。
 下： とあるので過去形。

■確認問題３
解答

（１） 
　 静かにしなさい。赤ちゃんが眠っていますよ。
（２） 
 見て！　たくさんのアリが働いていますよ。
（３） 
 あなたは私の足を踏んでいますよ。
（４） 　―   
 「どこにいたの？」「トイレですよ。マンガを読んでいたんです。」
（５） 　― 
 「今朝の５時にあなたは何をしていたのですか。」「眠っていましたよ。」
解説

（４） 過去進行形。過去進行形の作り方は現在進行形と同じです。 動詞＋… の
動詞の部分を過去形にしましょう。
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４章　過去形

要点

■確認問題１
解答

（１） 
〔 〕

〔 〕    
（２） 

〔 〕
 〔 〕 〔 〕  

  
（３） 
 〔 〕
 
（４） 

〔 〕
〔 〕

（５） 
〔 〕

（６） 
 〔 〕    

解説

（１） の過去形は 。 動詞は過去形になっても現在形の時と使い方は同じ。否
定文にするには 動詞の後ろに を置きます。疑問文にするには 動詞を
主語の前に出します。

（２） の過去形は，原形に を付けて作ります。一般動詞の過去形の文を否定文
にするには，動詞の前に を置いて，動詞は原形にします。疑問文を作る
には， を文頭に置いて動詞を原形にします。

（３） 一般動詞の過去形は主語の人称や数に影響を受けません。
（４） の過去形は 。
（５） の過去形は， と同じく 。 を に変えることにも注意。

■確認問題２
解答

（１） speak；spoke　　（２）　has；had　　（３）　was；is　　（４）　plays；played

解説

　　時を表す副詞（句）などをヒントにして過去か現在かを考えます。
（１） 上：every day（毎日）とあるので，現在形。
 下：last night（昨晩）とあるので，過去形。
（２） 上：「青い目をしている」というのは現在の状態を表します。
 下：two years ago（２年前）とあるので，過去形。
（３） 上：ten years ago（10 年前）とあるので，過去形。
 下：nowとあるので，現在の状態。
（４） 上：usuallyとあるので，普段していることを示します。現在形。
 下：yesterdayとあるので過去形。

■確認問題３
解答

（１） Be quiet.  The baby is sleeping.

　 静かにしなさい。赤ちゃんが眠っていますよ。
（２） Look!  A lot of ants are working.

 見て！　たくさんのアリが働いていますよ。
（３） You are stepping on my foot.

 あなたは私の足を踏んでいますよ。
（４） Where were you?　― ∞ was in the bathroom.  ∞ was reading a comic book.

 「どこにいたの？」「トイレですよ。マンガを読んでいたんです。」
（５） What were you doing at five this morning?　― ∞ was sleeping.

 「今朝の５時にあなたは何をしていたのですか。」「眠っていましたよ。」
解説

（４） 過去進行形。過去進行形の作り方は現在進行形と同じです。be動詞＋…ingの
be動詞の部分を過去形にしましょう。
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問題

【１】
解答

（１） Mr. Roth made some coffee for all of us.

（２） We are late for the bus every morning.

（３） The children weren’t playing cards then.

（４） Does she have many American friends?

（５） Was the old man very tired then?

（６） He was sitting on the bench then.

（７） We didn’t have a birthday party for Jill.

（８） They are having a good time now.

（９） We took the 9:30 train yesterday morning.

（10） Did you use the textbook in class?

解説

（１） makeは不規則変化をする動詞です。
（２） every morning（毎朝）なので，普段の習慣。現在形を用います。
（３） 過去形になっても be動詞の使い方は現在形の時と同じ。否定文にするには，be

動詞の後ろに notを置きます。
（５） 過去形になっても be動詞の使い方は現在形の時と同じ。疑問文にするには，be

動詞を主語の前に出します。
（６） 過去進行形。過去進行形の作り方は現在進行形と同じ。be動詞＋…ingの be動

詞の部分を過去形にしましょう。
（７） 過去形の一般動詞の文を否定文にするには，動詞の前に didn’tを置き，動詞を

原形にします。
（８） nowが入っているので現在進行形です。
（９） yesterday morning（昨日の朝）とあるので，過去の行動。過去形にします。

takeは不規則変化の動詞です。
（10） 一般動詞の過去形の文を疑問文にするには，文頭に didを置いて動詞を原形にし

ます。

【２】
解答

（１） Were （２）　didn’t　　（３）　meet （４）　was （５）　Was

（６） knows　　（７）　cried （８）　stayed　　（９）　were　　（10）　cut

解説

（１） この文では過去か現在かわかりませんが，主語が と で複数なので，
しか選べません。

（２） があることから過去形。一般動詞の過去形の文を否定文にするには動
詞の前に を置きます。

（３） 一般動詞の過去形の文を疑問文にするには，文頭に を置いて，動詞は原形です。
（４） （その時）とあることから，過去の文です。
（５） （２年前）とあることから，過去の文です。カッコ以降に動詞が

ないことから 動詞を選びます。
（６） は「知っている」という状態を表す動詞なので進行形になりません。
（７） は規則動詞だが，子音字＋ で終わる動詞なので， を に変えて を付け

ます。
（８） は規則変化の動詞。原形に を付けましょう。
（９） （その時）とあることから，過去の文です。
（10） は現在形と過去形が同じ形。主語が３人称単数なので，現在形なら に

が付いているはずですが，付いていないのでこの は過去形です。

【３】
解答

（１） （２）　 （３）　 （４）　
（５）  （６）　 （ ） （７）　 ； 
（８）  （９）　  （10）　
解説

（１） 「～にいる」を表すのは 動詞。ここでは とあるので過去形にします。
（２） があるので過去形。 は規則変化の動詞。
（３） 「歌う」なので現在形。主語が３人称単数なので を付け忘れないように。
（４） 「止まった」なので過去形。 は規則変化の動詞であるが，アクセントのある

短母音＋子音字で終わる単語なので，子音字を重ねて 。
（５） 「いなかった」なので過去形の 動詞で表現します。否定文は 動詞の後ろに

を置いて作ります。
（６） 「私が訪ねた時」という，過去のある時点での行動なので，過去進行形にします。
（７） （その時）とあるので過去形。
（８） とあるので，現在進行中の動作。現在進行形にします。
（９） 「子供の頃」とあるので過去形。
（10） 「私が部屋に入った時」という過去のある時点での行動なので，過去進行形にし

ます。
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問題

【１】
解答

（１） 
（２） 
（３） 
（４） 
（５） 
（６） 
（７） 
（８） 
（９）   
（10） 
解説

（１） は不規則変化をする動詞です。
（２） （毎朝）なので，普段の習慣。現在形を用います。
（３） 過去形になっても 動詞の使い方は現在形の時と同じ。否定文にするには，

動詞の後ろに を置きます。
（５） 過去形になっても 動詞の使い方は現在形の時と同じ。疑問文にするには，

動詞を主語の前に出します。
（６） 過去進行形。過去進行形の作り方は現在進行形と同じ。 動詞＋… の 動

詞の部分を過去形にしましょう。
（７） 過去形の一般動詞の文を否定文にするには，動詞の前に を置き，動詞を

原形にします。
（８） が入っているので現在進行形です。
（９） （昨日の朝）とあるので，過去の行動。過去形にします。

は不規則変化の動詞です。
（10） 一般動詞の過去形の文を疑問文にするには，文頭に を置いて動詞を原形にし

ます。

【２】
解答

（１）  （２）　 　　（３）　  （４）　  （５）　
（６） 　　（７）　  （８）　 　　（９）　 　　（10）　

解説

（１） この文では過去か現在かわかりませんが，主語が Tomと Chrisで複数なので，
Wereしか選べません。

（２） yesterdayがあることから過去形。一般動詞の過去形の文を否定文にするには動
詞の前に didn’tを置きます。

（３） 一般動詞の過去形の文を疑問文にするには，文頭に didを置いて，動詞は原形です。
（４） then（その時）とあることから，過去の文です。
（５） two years ago（２年前）とあることから，過去の文です。カッコ以降に動詞が

ないことから be動詞を選びます。
（６） knowは「知っている」という状態を表す動詞なので進行形になりません。
（７） cryは規則動詞だが，子音字＋ yで終わる動詞なので，yを iに変えて edを付け

ます。
（８） stayは規則変化の動詞。原形に edを付けましょう。
（９） at that time（その時）とあることから，過去の文です。
（10） cutは現在形と過去形が同じ形。主語が３人称単数なので，現在形なら cutに s

が付いているはずですが，付いていないのでこの cutは過去形です。

【３】
解答

（１） was （２）　liked （３）　sings （４）　stopped

（５） weren’t （６）　was reading（a book） （７）　Were； happy

（８） are studying （９）　lived （10）　was sleeping

解説

（１） 「～にいる」を表すのは be動詞。ここでは last yearとあるので過去形にします。
（２） those daysがあるので過去形。likeは規則変化の動詞。
（３） 「歌う」なので現在形。主語が３人称単数なので sを付け忘れないように。
（４） 「止まった」なので過去形。stopは規則変化の動詞であるが，アクセントのある

短母音＋子音字で終わる単語なので，子音字を重ねて ed。
（５） 「いなかった」なので過去形の be動詞で表現します。否定文は be動詞の後ろに

notを置いて作ります。
（６） 「私が訪ねた時」という，過去のある時点での行動なので，過去進行形にします。
（７） then（その時）とあるので過去形。
（８） nowとあるので，現在進行中の動作。現在進行形にします。
（９） 「子供の頃」とあるので過去形。
（10） 「私が部屋に入った時」という過去のある時点での行動なので，過去進行形にし

ます。
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【４】
解答

（１） Did；did （２）　∞s；isn’t 　　（３）　Was；wasn’t

（４） Will；will　　（５）　Were；weren’t

解説

（１） yesterdayとあり，makeという一般動詞が含まれているので，一般動詞の過去
形の疑問文。文頭に didを補い，答えの文でも didを用います。

（２） nowがあるので現在形。「忙しい」は be busyで表すので，文頭に isを補い，答
えの文にも isを用います。

（３） at that timeとあるので過去形です。be at homeで「家にいる」。
（４） tomorrowとあるので，未来を表す文です。
（５） at that timeとあるので過去の文です。playingと，…ing形の動詞を含んでいる

ので，過去進行形の文にしましょう。

【５】
解答

（１） What were you doing then?

（２） My father usually reads the newspaper at nine.

（３） He didn’t go to school last Monday.

（４） They aren’t studying hard.

（５） Was she cooking then?

（６） He lived in London four years ago.

（７） ∞ washed my hands before breakfast.

（８） She repeated the same mistake.

（９） ∞ saw Mr. and Mrs. Masuda near the station two days ago.

（10） Takako went to America this fall〔autumn〕.
（11） Did Richard miss the train?

解説

（１） 過去のある時点で起こっていたことを尋ねたいので，過去進行形の疑問文にします。
（２） 「たいてい」は usually。「たいてい…する」と現在の習慣を述べているのだから

現在形にします。
（３） 一般動詞の過去形の否定文は didn’t ＋動詞の原形にします。
（４） 「勉強していない」というのは現在進行中の動作について言っているので現在進

行形で表現します。
（５） 「その時」とあるので，過去のある時点で起こっていたことを尋ねます。過去進

行形にします。

（６） 「～前」は～ で表現します。
（11） 一般動詞の過去形の疑問文は主語の前に を置いて，動詞は原形。「～（＝乗

り物など）に乗りそこなう」は  ～を用います。

【６】
解答

（１） 〔 〕
（２） 
（３） 
（４） 
（５） 〔 〕 
（６） 
（７） 
（８） 
（９） 
解説

（２） 「～を（ある場所に）置き忘れる」は  ～を用いましょう。
（３）  ～で「～へ向けて出発する」という意味です。
（７），（８），（９）過去のある時点（ , ）で進行中の動作を表すので過

去進行形にします。

【７】
解答

（１） 
（２） 
（３） 
（４） 
（５） 
（６） 
解説

（１） 「マザー・テレサの職業は何でしたか。」第１段落１文目参照。＜ ＋ 動
詞＋人 ＞は，その人の職業を尋ねる表現です。

（２） 「彼女は誰の面倒を見ましたか。」第２段落１文目参照。
（３） 「彼女は 1948 年に何を始めましたか。」第３段落１文目参照。
（４） 「彼女は何年にノーベル賞を受賞しましたか。」第３段落２文目前半参照。
（５） 「彼女は 19 万ドルで何を買いましたか。」第３段落３文目参照。
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【４】
解答

（１） ； （２）　 ； 　　（３）　 ；
（４） ； 　　（５）　 ；
解説

（１） とあり， という一般動詞が含まれているので，一般動詞の過去
形の疑問文。文頭に を補い，答えの文でも を用います。

（２） があるので現在形。「忙しい」は で表すので，文頭に を補い，答
えの文にも を用います。

（３） とあるので過去形です。 で「家にいる」。
（４） とあるので，未来を表す文です。
（５） とあるので過去の文です。 と，… 形の動詞を含んでいる

ので，過去進行形の文にしましょう。

【５】
解答

（１） 
（２） 
（３） 
（４） 
（５） 
（６） 
（７） 
（８） 
（９） 
（10） 〔 〕
（11） 
解説

（１） 過去のある時点で起こっていたことを尋ねたいので，過去進行形の疑問文にします。
（２） 「たいてい」は 。「たいてい…する」と現在の習慣を述べているのだから

現在形にします。
（３） 一般動詞の過去形の否定文は  ＋動詞の原形にします。
（４） 「勉強していない」というのは現在進行中の動作について言っているので現在進

行形で表現します。
（５） 「その時」とあるので，過去のある時点で起こっていたことを尋ねます。過去進

行形にします。

（６） 「～前」は～ agoで表現します。
（11） 一般動詞の過去形の疑問文は主語の前に didを置いて，動詞は原形。「～（＝乗

り物など）に乗りそこなう」は miss ～を用います。

【６】
解答

（１） Where did Tomoko buy〔get〕this skirt?

（２） Where did he leave his umbrella?

（３） When did Sarah leave for America?

（４） Were you tired at that time?

（５） Was Meg nice 〔kind〕 to you?

（６） Was the movie good?

（７） Bob was listening to the radio then.

（８） ∞t was raining hard this morning.

（９） Where was Sam going then?

解説

（２） 「～を（ある場所に）置き忘れる」は leave ～を用いましょう。
（３） leave for ～で「～へ向けて出発する」という意味です。
（７），（８），（９）過去のある時点（then, this morning）で進行中の動作を表すので過

去進行形にします。

【７】
解答

（１） She was a nun and was the principal of a big school.

（２） She saw many poor, sick and dying people.

（３） She started the Missionaries of Charity.

（４） She won it in 1979.

（５） She bought food for many poor people.

（６） We can do something good to our family, to our friends, and  to people around us.

解説

（１） 「マザー・テレサの職業は何でしたか。」第１段落１文目参照。＜What＋ be動
詞＋人 ?＞は，その人の職業を尋ねる表現です。

（２） 「彼女は誰の面倒を見ましたか。」第２段落１文目参照。
（３） 「彼女は 1948 年に何を始めましたか。」第３段落１文目参照。
（４） 「彼女は何年にノーベル賞を受賞しましたか。」第３段落２文目前半参照。
（５） 「彼女は 19 万ドルで何を買いましたか。」第３段落３文目参照。
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（６） 「私たちが最初にできることは何ですか。」　第４段落２文目参照。主語を weに
し，本文の yourを ourに変える点に注意。

全訳

　マザー・テレサは修道女であり，ある大きな学校の校長でした。彼女は机，椅子，ペ
ンや紙を持っていませんでした。彼女は地面の上に書きました。
　彼女はたくさんの貧しい人，病人，そして死にかけている人々の面倒を見ました。彼
女は「そのような人々への愛は大切です。」と言いました。
　1948 年，彼女は「神の愛の宣教修道会」を始め，世界中の人々に希望を与えました。
そして 1979 年，彼女はノーベル平和賞を受賞し，19 万ドルの賞金を受け取りました。
その賞金で彼女は貧しい人々への食糧を買いました。
　人々が「何かお手伝いできませんか。」と言うと，彼女はいつも「あなたの家族や友
達や身の回りの人に何かよいことをしなさい。」と答えました。

【８】 リスニング演習
解答

（１） boy　　（２）　oil「油」　　（３）　toy「おもちゃ」　　（４）　voice「声」
（５） noisy「騒がしい」
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（６） 「私たちが最初にできることは何ですか。」　第４段落２文目参照。主語を に
し，本文の を に変える点に注意。

全訳

　マザー・テレサは修道女であり，ある大きな学校の校長でした。彼女は机，椅子，ペ
ンや紙を持っていませんでした。彼女は地面の上に書きました。
　彼女はたくさんの貧しい人，病人，そして死にかけている人々の面倒を見ました。彼
女は「そのような人々への愛は大切です。」と言いました。
　1948 年，彼女は「神の愛の宣教修道会」を始め，世界中の人々に希望を与えました。
そして 1979 年，彼女はノーベル平和賞を受賞し，19 万ドルの賞金を受け取りました。
その賞金で彼女は貧しい人々への食糧を買いました。
　人々が「何かお手伝いできませんか。」と言うと，彼女はいつも「あなたの家族や友
達や身の回りの人に何かよいことをしなさい。」と答えました。

【８】 リスニング演習
解答

（１） 　　（２）　 「油」　　（３）　 「おもちゃ」　　（４）　 「声」
（５） 「騒がしい」
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